

Aprovechando el viaje del rey a Burdeos, irá a Pamplona con el capitán general.

Por la tarde, a las seis y media, asistirá a la función del Teatro Victoria Eugenia, y por la noche al banquete del Ayuntamiento con asistencia de las autoridades.

Mañana, a primera hora, marchará a Vitoria; por la noche comerá con el señor García Cernuda.

El jueves marchará con el rey a Pájares. Al mediodía tendrá lugar el banquete con que le obsequia la Unión Patriótica. Y, por la noche, emprenderá con el monarca el regreso a la Corte.

## SOBERANA VINDICACION

Día de gloria y de triunfo acabado y completo fué el de ayer para nuestra Exencia. Diputación, tan traída y llevada por los profesionales de la calamidad y de la injusticia, por los que sólo pueden vivir del escándalo diario, deshaciendo honras ajenas, vilipendiando el sagrado hogar, enlodando las reputaciones mejor cimentadas, con campañas propias de los que nada tienen que perder, por tenerlo todo perdido.

Día de gloria y triunfo completo el de ayer para esa Diputación del ferrocarril del Urola, de esa Diputación que no acertaba á edificar una estación, á tender un puente, á horadar un túnel, ó colocar un tróley, por tratarse solo de la explosión insana de un caciquismo integrista, dictatorial, insufrible e inaguantable.

Día de gloria y triunfo muy especialmente para nuestros queridos amigos Pérez Arregui y Elorza y muy particularmente para el primero, en el que todas las lenguas y plumas viperinas encontraron camino franco para depositar el veneno de sus ruinas pasiones.

Día de gloria y triunfo, porque no decimos, para nuestro partido, en el que se personalizaban todos esos ataques, comenzando desde nuestro querido Jefe, signando por el ilustre ex-diputado por Azpeitia don Manuel Señante, al que Guipúzcoa jamás agraciará bastante lo que por ella ha trabajado, y concluyendo por los últimos amigos a quienes se les trata y llevaba con una vesania que estaba demandando a gritos una camisa de fuerza.

Todo esto pasó ya, quedó soterrado, el primer magistrado de la nación, S. M. el Rey, al recorrer ayer por primera vez esa nueva vía del progreso

moderno, tan bien estudiada, replanteada, terminada y perfecta hasta en sus más nimios detalles; al inaugurar, con el Presidente del Gobierno y demás entidades su próxima explotación, y observar sus bellezas, las dificultades vencidas, la coquetería y gusto de sus estaciones, el entusiasmo de los pueblos que aclamaban al Rey, á España, y á su Diputación, lo completo del servicio, lo espléndido de su presentación, llamó á sí á los señores Senante, Pérez Arregui y Elorza, para felicitarles efusivamente, y hacer los mayores elogios de la Diputación y de su magnífica obra que una vez más ponía á España, por Guipúzcoa, á la altura de los pueblos más adelantados del mundo. Y eso se volvió á repetir por el Presidente del Gobierno en sus conversaciones y discursos, y por cuantos asistieron á la fiesta, que no sabían cómo ponderar nuestras sobresalientes cualidades de competencia, gusto, cultura, progreso, y ante todo y sobre todo, *honrada y competente administración*.

Y esto es lo que tantas veces se ha tratado desocavar, y de hecho se ha socavado en muchas partes!

A las reales felicitaciones de ayer, á los múltiples vitoryas con que el pueblo entusiasmado volvió por el buen zombro de su Diputación y de sus diputados, en todo el recorrido, pero de modo más caloroso en Azpeitia y Azcoitia, mostrándole su adhesión incondicional, unímos nuestras enhorabuenas más sinceras, deseándoles ahora la tranquilidad y el descanso tan bien ganados sobre sus laureles.

¡Ah! se nos olvidaba. ¿Será este, otro éxito de nuestro caciquismo?

Que cada cual entierre sus muertos.

## INFORMACION EXTRANJERA

### Grandiosa manifestación católica en Mazamet

Asisten más de diez mil personas. España entrará en la Sociedad de Naciones el 8 de marzo. Otras noticias.

#### UNA GRAN DEMOSTRACION CATORICA

Védrine, caballero de la Legión de Honor.

Mazamet. — La población se hallaba hoy como en las grandes solemnidades, vestida de gran gala y dispuesta a rendir el más leal y sincero testimonio de simpatía hacia los elementos católicos, los cuales iban a celebrar un acto importantísimo, como continuación de los que se vienen verificando en toda la nación francesa.

Casi todas las casas ostentaban candelabros y banderas con los colores nacionales, figurando en muchas de ellas la imagen del Sagrado Corazón y el emblema que caracteriza a la Acción Católica Francesa.

Un gentío enorme invadía todas las calles de la población desde hora muy temprana, dando un aspecto altamente simpático y atractivo.

#### LLÉGA CASTELNAU

Mazamet. — La llegada del activo y entusiasta general Castelnau, admirable jefe de la Federación Nacional Católica, se ha señalado como un acontecimiento singular, viéndose acompañado del popular diputado por Alsaia señor Pfleger y del glorioso Padre

Stokolmo. — Puede asegurarse que Suecia se opondrá con la mayor energía a que Polonia entre a formar parte de la S. D. N.

Aduce en su favor varios argumentos, entre ellos el de que todo cuanto tienda a aumentar el número de los 47 puestos con que cuenta actualmente equivale a restar la buena marcha necesaria en el mecanismo de la Sociedad de Naciones, yendo en contra de los países pequeños.

Toda la Prensa está de acuerdo con el Gobierno de que resulta contraproducente e impropio lo que se proponen, y afirma categóricamente que Polonia no puede, de modo alguno, pertenecer al Consejo permanente.

#### RECORDANDO EL CRIMEN DE UN ANARQUISTA ESPAÑOL

Mazamet. — Durante la manifestación, que se celebró sin el menor incidente, recordaban muchísimo el criminal hecho del anarquista español que asesinó al sacerdote Carayol, vicario de una de las parroquias de Mazamet, condenando la multitud acre-

mente que un concejal de este Municipio trató de disculpar el delito atribuyéndolo a pasiones políticas y fines espirituales solamente.

Al recordar esta trágica página de la historia francesa contemporánea, los católicos se crecían de fervor.

#### LA MISA

Mazamet. — La jornada, ésta gloriosa jornada de hoy, que no olvidarán jamás los católicos de Mazamet, dió comienzo con una solemne Misa, que se celebró en la hermosa iglesia moderna de San Salvador, en presencia del Arzobispo de Albi, Cézera.

Este acto religioso se vió concurrido de fieles, hasta el extremo de que se hallaba el templo completamente lleno de público.

#### EL MITIN

Mazamet. — Ante un número no inferior a diez mil católicos, se ha celebrado el mitin.

Presidió el Arzobispo de Albi, Cézera, hallándose presentes el general Castelnau, el doctor Pfleger, diputado de Alsacia, y el Padre Védrine.

Este habló de la organización católica y de su acción para la defensa de las libertades religiosas, amenazadas o proscripciones.

Después, el general Castelnau pronunció un energético y elocuente discurso en el que recomendó la unión más estrecha entre los católicos franceses, los cuales han de perseverar constante en la lucha por los sagrados ideales que mantienen enhiesta la bandera de la fidelidad hacia las doctrinas de Cristo.

El entusiasmo entre el público fué inmenso, como jamás se había conocido en Mazamet.

#### ¿VIVE UNA HIJA DEL ZAR?

Berlín. — Hace algunos meses que alguien dijo que vivía la princesa Anastasia, hija del Zar, añadiéndose que se hallaba hospitalizada en la capital de Alemania.

Pero esta noticia no se vió confirmada, porque, a lo que parece, la egregia dama se oculta bajo un nombre supuesto, del que no se desprende tan fácilmente.

Desde esa fecha los gobiernos rusos no han cesado de hacer indagaciones, y la emperatriz madre, que se encuentra en Copenhague, muchas veces ha enviado propios para comprobar la veracidad del rumor, dando, por fin, un feliz resultado, a juzgar por los informes médicos, que dicen que es cierto que vive la princesa Anastasia.

Esta se encuentra en la clínica Momrusen.

#### SUECIA SE OPONDRÁ AL INGRESO DE POLONIA EN LA S. D. N.

Stokolmo. — Puede asegurarse que Suecia se opondrá con la mayor energía a que Polonia entre a formar parte de la S. D. N.

Aduce en su favor varios argumentos, entre ellos el de que todo cuanto tienda a aumentar el número de los 47 puestos con que cuenta actualmente equivale a restar la buena marcha necesaria en el mecanismo de la Sociedad de Naciones, yendo en contra de los países pequeños.

Toda la Prensa está de acuerdo con el Gobierno de que resulta contraproducente e impropio lo que se proponen, y afirma categóricamente que Polonia no puede, de modo alguno, pertenecer al Consejo permanente.

#### DICE STRESEMANN

Cologne. — Una Sociedad de estudiantes había organizado para ayer diversos actos para festejar la evacuación de la primera zona renana, asistiendo a ellos Stremann, el ministro prusiano de cultos y otras personalidades.

Stremann pronunció un brillante y energético discurso, afirmando que es de imprescindible necesidad que sea pronto un hecho la evacuación total de Renania, por exigirlo así el espíritu de Locarno.

## INFORMACION POLITICA

### ¿Intentará Abd-el-Krim una nueva ofensiva?

Una nota oficial del Gobierno. Precisa una operación que van a realizar las Harcas y Mechallas. Más noticias.

MADRID, 22. (12 noche).

#### LA NOTA DEL GOBIERNO SOBRE LOS ACONTECIMIENTOS DE MARRUECOS

El Gobierno ha facilitado hoy una extensa nota á los periódicos acerca de los nuevos acontecimientos de Marruecos y en relación con la última ofensiva de Abd-el-Krim.

Dice esta nota que Abd-el-Krim, siguiendo su habitual táctica, ha querido entorpecer el movimiento de adhesión co- uarmas de las cabilas.

Actualmente el cabecilla rifeño está ejerciendo una activa presión sobre Tetuán, para lo cual ha llevado dos ó tres piezas de artillería á unos picachos que dominan la plaza y que son inaccesibles á la aviación.

En las cuevas de esos picachos, ha emplazado sus cañones y á favor del aumento de ángulo de alcance ha conseguido que algunos de los proyectiles hayan llegado á Tetuán, causando víctimas en la plaza.

Este movimiento hace precisa una operación, que se realizará seguramente por la excelente calidad de las tropas de que se dispone y las buenas condiciones en que se encuentra el mando.

Fracasadas las negociaciones de paz de que era portador Gordón Camming, cree Abd-el-Krim que ha llegado el momento de que las tropas españolas vayan contra él y de ahí que intente defendarse.

En las zonas sumisas ha causado general disgusto la nueva ofensiva del cabecilla.

Ultimamente se han logrado las sumisiones de las cabilas de Beni-Meduar y Beni-Magan.

La operación que será preciso realizar la llevarán á cabo las mehallas y harcas.

Añade la nota que conviene recordar ahora á los desmemoriados y á los que creen que son excesivas las recompensas, el sacrificio de sus vidas que hicieron los aviadores al penetrar sobre las posiciones enemigas, el de los ingenieros abriendo caminos hasta los mismos puestos avanzados, el de los artilleros llegando á un verdadero cuerpo á cuerpo, y el de los marinos embarrancando las barchas y el de la infantería luchando con un tesón que no tiene semejante en otros ejércitos. El ejército entero ha mostrado una conducta ejemplar y es de esperar que se le haga justicia por todos.

Termina la nota diciendo que España puede estar totalmente satisfecha de su ejército.

#### EL HOMENAJE DE LOS SECRETARIOS AL SR. CALVO SOTELO

Ayer domingo se celebró el anulado homenaje de los secretarios de Ayuntamiento y Diputaciones españolas al ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo.

En el despacho del ministro se reunieron más de 200 secretarios, que ostentaban la representación de todas las provincias.

El señor Gaztañaga hizo la entrega del álbum en nombre de sus compañeros y pronunció breves palabras de gratitud y admiración hacia el ministro que ha encumbrado al secretario del Ayuntamiento de Madrid, que ostentaba la representación de todos sus compañeros para este acto.

El álbum es una iniciativa de los secretarios de Vizcaya y se han adhesido los restantes de España. Consta de 78 pergaminos artísticos, en los que

están estampadas, por orden alfabético, las firmas de todos los secretarios de provincias, excepto los de Navarra.

Terminado el acto de la entrega, los secretarios y el ministro se reunieron en banquete, al cual, asistió también el ministro de Gobernación.

A los postres se dió lectura á una carta de Primo de Rivera, excusando su asistencia por tener que celebrar en aquel momento una conferencia con el alto Comisario en Marruecos. En dicha carta hace el presidente algunas promesas valiosas para los secretarios.

Después pronunciaron discursos los señores Gaztañaga y el secretario del Ayuntamiento de Madrid.

Contestó el señor Calvo Sotelo elogiando el Cuerpo de Secretarios, que antes eran siervos de las Corporaciones y hoy son verdaderos técnicos de la administración española.

También pronunció algunas palabras de elogio el ministro de la Gobernación elogiando la gestión que realizan actualmente los secretarios de las corporaciones.

#### UNA REAL ORDEN

La «Gaceta» publica una real orden reglamentando la compra de harinas y venta de pan en Madrid.

Crea esa real orden un consorcio de fabricantes de pan con carácter obligatorio.

El Comité de este consorcio se ocupará de la compra de harinas para distribuirlas equitativamente entre asociados. Se suprimirá con este procedimiento al intermediario, que en realidad eran los que ocasionaban la carestía.

Este consorcio deberá presentar en un plazo de tres meses un plan que regule la adquisición de harinas y fabricación de pan en Madrid.

#### EL «BLAS DE LEZO»

En el ministerio de Marina se ha recibido un radio del crucero «Blas de Lezo» comunicando su salida de Tenerife para Las Palmas.

#### DE PALACIO

La reina almorzó esta mañana en el Real Club de Puerta de Hierro.

#### UNA REUNION

Bajo la presidencia del gobernador civil de Madrid se ha celebrado una reunión de la Junta provincial de Protección a la Infancia.

Se trató de la construcción del primer hogar infantil, que habrá de elevarse en terrenos de la Avenida de Vallehermoso.

Se nombró una ponencia para que redacte un reglamento de ese Hogar Infantil, resolviendo las deficiencias que hasta la fecha se han venido observando en cuantas instituciones de esa naturaleza funcionaban.

#### CAÑERO, MEJORA

Las noticias que los doctores facilitan del estado de Cañero son más satisfactorias que en la última semana.

En el parte de hoy se dice que ha desaparecido la gravedad.

Todavía no se han autorizado las visitas.

Se siguen recibiendo centenares de telegramas interesándose por el estado del popular rejoneador.

#### RECOMPENSA DENEGADA

Se ha sabido hoy, que en la reunión del Pleno del Supremo de Guerra y Marina celebrado el sábado, se negó la concesión de la segunda Cruz laureada al general Cavalcanti.

**Los Fabricantes Unidos**  
Avenida de la Libertad, 2. Teléfono 381.

Artículos para regalos-Ferretería

Loza-Porcelana-Cristal